

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El impulso de la cadena alimentaria de Navarra a través de las iniciativas europeas en el marco del primer encuentro de Foros Permanentes en el sector, tema del Viernes de Desarrollo Económico

La apertura ha correspondido a la consejera Isabel Elizalde, en la que el Delegado del Gobierno de Navarra en Bruselas, Mikel Irujo, ha presentado el impulso de la cadena alimentaria navarra

Viernes, 27 de abril de 2018

El impulso de la cadena alimentaria de Navarra, a través de las iniciativas europeas en el marco del primer encuentro de Foros permanentes del sector, ha sido el tema central sobre el que ha girado el Viernes de Desarrollo Económico. En el acto, que estuvo presidido por la consejera de Desarrollo Rural, Administración Local y Medio Ambiente, Isabel Elizalde, contó con la presencia del delegado del Gobierno de Navarra en Bruselas, Mikel Irujo.



La consejera Elizalde y el delegado en Bruselas, Irujo, en el acto de ayer.

Esta jornada está destinada a todas las empresas y entidades que forman parte de la cadena alimentaria de Navarra y están interesadas en conocer más de cerca líneas de financiación y redes clave para el desarrollo de sus proyectos de innovación.

Además de la intervención del Delegado del Gobierno de Navarra en Bruselas, han participado Manuel Lainez, Director del INIA, María Jesús Navarro de la subdirección general de Promoción Alimentaria del MAPAMA, Nuria M^o Arribas, Directora de I+D de FIAB, Sandra Aguirre, como gerente del Clúster de agroalimentación de Navarra. Montse Guerrero, como punto Europe Enterprise Network Navarra. La Jornada se enmarca dentro de los Viernes de Desarrollo Económico y está organizada conjuntamente por la Asociación de Industria de Navarra (AIN), quien está gestionando las actividades de los "Foros" por el encargo del Gobierno de Navarra y la Vicepresidencia de Desarrollo Económico

Foros Permanentes de Encuentro

Por iniciativa de la Delegación del Gobierno de Navarra este año se presentaron los “Foros Permanentes de Encuentro” <http://www.forosnavarra-europa.eu>, una nueva iniciativa que pretende acercar Europa a las entidades navarras. La Unión Europea ofrece muchas oportunidades y recursos para el desarrollo empresarial, pero éstos en muchos casos no llegan a las empresas navarras, generalmente por falta de información.

El objetivo de estos foros es hacer accesible la actualidad más relevante, iniciativas, políticas e información que se generan a nivel europeo a través de una selección y elaboración de contenidos dirigidos a cuatro [sectores industriales prioritarios de la S3](#): [Automoción y Mecatrónica](#); [Cadena Alimentaria](#); [Energías Renovables](#); y [Salud](#)

Cabe destacar el hecho de que la UE tiene actualmente cerca de 200 iniciativas abiertas relacionadas con estos temas, a lo que hay que sumar cerca de 800 redes de todo ámbito que también son de interés. Los “Foros” tienen la misión de filtrar toda la información y actividad que generan las mencionadas iniciativas de la UE, es decir, se trata de acercar las iniciativas de la UE a Navarra y dinamizar aquellos entes interesados en Navarra para un mejor posicionamiento de la Comunidad Foral en Europa.

El sector agroalimentario es líder en Navarra debido a su fuerte presencia en la región. La cadena alimentaria, sector primario e industria agroalimentaria, supone a día de hoy, según datos publicados en el INE, un 7,8% del VAB regional en 2015, del que un 3,25% corresponde al sector primario y un 4,6% la industria agroalimentaria. Se trata de un sector maduro en Navarra pero que continúa creciendo, de hecho, los últimos datos aportados por la S3 de Navarra exponen unos datos agregados de crecimiento de la aportación al VAB de Navarra del 11,2%, un crecimiento de la productividad del 16,6% y de las exportaciones del 78,9%, en el periodo 2008- 2014.

Sector agroalimentario navarro

Isabel Elizalde, consejera de Desarrollo Rural, Administración Local y Medio Ambiente del Gobierno de Navarra ha recordado que el sector agroalimentario es uno de los principales actores de la economía navarra, ya que supone, de hecho, el 6,6% del PIB de la Comunidad foral y agrupa a más de 1.250 empresas que proporcionan 25.000 empleos plenamente integrados en el medio rural. En el sector agroalimentario y, más en concreto, de la cadena alimentaria, cuya aportación al valor añadido bruto de la economía navarra es del 4,6 %.

Asimismo, ha subrayado que en el sector, “el primer eslabón son los productores y productoras y el sector tiene que saber valorarlo como fundamental en la cadena de valor: **agricultores, ganaderos, productores, distribuidores y demás actores del sector**”. También ha resaltado que “debemos trabajar por conseguir el equilibrio en esa cadena, valorando, también, a los productores y productoras, sin los cuales nada llegaría a la mesa ni al mundo de la restauración”.

Desde su punto de vista, el agroalimentario es también “un sector clave en el tema del cambio climático, por las afecciones que ya está soportando y porque el conocimiento y la adaptación al problema van a ser fundamentales en el futuro del sector desde su parte productiva hasta su repercusión en los mercados posibles y futuros”, concluyó.